

Conflicto "Caresa"

Intervienen las centrales sindicales y se reprochan

Lo que dice UGT

Este Comité cree tener la obligación de contestar al Comunicado de CC.OO. "a los trabajadores y a la opinión pública sobre el conflicto de la factoría Caresa", aparecido en 9 PAÍS con fecha 26 de Octubre - 1 de Noviembre.

1.º) Nos parece bueno que CC.OO. denuncien el hecho concreto que refieren en el primer apartado de su comunicado. Sin embargo, no entendemos claramente que haya sido sólo y únicamente Comisiones las que hayan participado en el mencionado conflicto, ya que nos consta que en dicha empresa hay afiliados de otras Centrales Sindicales. Pensamos que los obreros afiliados a Sindicales deberían tomar la misma postura a haberla tomado y, sobre todo, las Centrales a las que los mismos pertenecen.

Por lo apuntado nos hemos extrañado y preguntamos a todos los compañeros obreros: ¿CC.OO. denuncian con su comunicado, y por qué no lo han hecho C.N.T. y U.G.T. u otra? Nosotros contestamos únicamente a tal nota y lo hacemos con breves preguntas:

¿Hay intereses bastardos en tal denuncia? ¿Es un boom barato y publicitario de CC.OO. para apuntarse un gol average y captarse con ello simpatizantes?

2.º) Estas preguntas apuntadas nos las hacemos, únicamente, fundados en la manera como Comisiones afirman en el segundo apartado hechos que defienden sus intereses.

¿No será que duele a Comisiones que haya alguien que piense y esté a favor de los compañeros obreros, viendo claramente, el camino más limpio de la reivindicación o reivindicaciones, pero, sin intereses bastardos..., sin influencias políticas y, únicamente, con miras claras a la elevación del mundo obrero? No será que duele que alguien exprese con ideas claras, caminos a seguir sin presiones de arriba ni de abajo de poderes de quienes sólo piensan obligados por lo que interesa al Partido que los erije, guía y conduce?

3.º) Aunque alarguemos esta respuesta nos vemos precisados a hacer una exposición de los hechos algo distinta a la que hace CC.OO.: Día 19.10.77.- Se reúne la Asamblea para votar el Comité de Empresa. No dejan asistir a los encargados porque "no son obreros". ¡Viva la libertad de expresión!

Día 20.10.77.- Se hace un paro de 4 horas para una nueva Asamblea. Sigue la negativa de dejar expresarse a los que "no son obreros". ¡Vaya ideas que tenemos sobre quien es obrero!

Día 21.10.77.? Los "no obreros" exigen ser escuchados por la Asamblea. To-

ma la palabra el Sr. Suárez, en representación de U.G.T., y dice en resumen: "en la situación actual de la zona, y para asegurar el progreso de los trabajadores, es mejor hacer un Convenio Empresa-Trabajador en la que la Patronal se comprometa a:

a) Mejoras salariales. b) Subidas de acuerdo con el nivel de vida. c) Sábados libres. d) Ropa para el trabajo. e) Subidas de categoría. f) Nivelación de sueldos. g) Aumento lineal. h) Repartición, equitativa, de primas. i) Creación de un Comité para control de tiempos de producción. j) Detalle mensual de la nómina, incluida la prima. k) Aumento del precio del kilometraje y recorrido que hace el trabajador l) Higienización de locales.

Después de esta exposición a la Asamblea por parte del representante de U.G.T., hablan los afiliados a C.N.T. y CC.OO. Se somete a votación sobre la necesidad de hacer huelga. Hay 69 votos en contra de la misma, 31 a favor y 4 nulos.

Lo que dice CNT

La Confederación Nacional del Trabajo de Figueres quiere denunciar públicamente los hechos acaecidos en la factoría "EUROCARSA" durante las Asambleas que decidieron la declaración de huelga.

1º) La actuación del ex-secretario de Prensa y Propaganda de la UGT local, Valentín Suárez:

a) obstaculizando la labor llevada a cabo por el Comité de Trabajadores para llevar el conflicto a la huelga legal.

b) intimidando a la Asamblea con la supuesta actuación de unos inexistentes piquetes que debían llegar de Girona.

c) desprestigiando al comité ante la Asamblea con la falsa acusación de comportamiento incorrecto ante la dirección de la empresa.

d) argumentado que las reivindicaciones aprobadas por unanimidad eran insignificantes y que, por lo tanto, no había necesidad del huelga sino que podía arreglarse por un convenio empresa-trabajadores que estaría confeccionado y aprobado en una semana.

Todo ello llevó a la división de la Asamblea y a la paralización del conflicto. Por todo lo expuesto exigimos de la UGT que exponga claramente su postura ante la actitud anti-obrera de su militante y tome las medidas oportunas.

2º) Denunciamos asimismo las amenazas de represalias económicas y judiciales de que ha sido objeto el Comité por parte del director general, Cairó, como

Se decide la reintegración al trabajo y se nombra un nuevo Comité representativo de todas las tendencias que debe gestionar el desarrollo del citado Convenio Empresa-Trabajador.

Después de esta reunión el Sr. Suárez hace pública su renuncia de sus responsabilidades sindicales en U.G.T. a fin de facilitar el desenvolvimiento del nuevo Comité que estima "es representativo de todos los grupos", lo cual expone en Documento Público en los locales de la Empresa y en los de la U.G.T.

Tenemos que decir a CC.OO. que, en la otra parte, en la Patronal se estarán frotando las manos por la unidad que manifestamos tener "los que decimos ser obreros" y estar a favor del mismo para defenderlo. Así..., con artículos así..., con manifestaciones así..., la desunión parece que tiene más reino que la unión. No hagamos un falso servicio a nuestros compañeros trabajadores, por favor.

El Comité de la Unión Local de Figueres

consecuencia de un incidente violento en la propiedad de un compañero. Incidente por el cual los trabajadores nos preguntamos si no habrá sido perpetrado para justificar la intervención de la policía y así suspender la huelga.

3º) Por otro lado indignación de los trabajadores más veteranos ante la discriminación en la subida de salarios, se hizo manifiesta cuando al requerimiento de una respuesta por parte del director de producción Lamoline, a la nivelación de categorías de los que llevan menos tiempo, usó toda su palabrería y justificó su proceder en la conducta militante y combativa de algunos operarios y se excusó volcando toda responsabilidad en los encargados de línea.

4º) La extraña actitud de los miembros del Comité afiliados a Comisiones Obreras que en los momentos más difíciles de las negociaciones dimitieron de sus cargos y ahora, en un comunicado de su Secretariado Comarcal, expresan la necesidad de abrir nuevamente las negociaciones sobre la misma base reivindicativa elaborada por el anterior Comité del que, como ya hemos dicho, son dimisionarios.

5º) La actitud del Secretariado de Comisiones Obreras al publicar unilateralmente su comunicado en la Prensa Local del que se desprende, aunque sin decirlo, que C.C.O.O. ha sido el portavoz de la lucha en la empresa.

Sección Sindical de CNT en "Caresa"
Federación Local - CNT de Figueres